Chihuahua registra desempeño sólido en sus finanzas

Redacción EL ECONOMISTA

EL DESEMPEÑO fiscal sólido, resultado del fortalecimiento de las políticas fiscales y del seguimiento permanente tanto de los gastos como del nivel bajo de apalancamiento, sostenibilidad de la deuda, dada la política conservadora de endeudamiento y pasivos por pensiones cubiertos totalmente, fueron los factores para que Fitch Ratings ratificara la calificación de la calidad crediticia del municipio de Chihuahua en "AA+(mex)". La perspectiva se mantiene Estable.

"La calidad crediticia está limitada en el marco institucional en el que se desenvuelven las entidades subnacionales en México. Actualmente, Fitch clasifica a este marco institucional como Neutral", añade un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

El nivel de deuda de Chihuahua es muy bajo, agrega, y así se mantendría para el 2018. La deuda a ingresos fiscales ordinarios fue de 0.02 veces al cierre del 2017, correspondiente a un crédito con Banamex con saldo a marzo del 2018 por 52.4 millones de pesos y vencimiento en el 2021.

La entidad liquidó en mayo de este año el crédito de corto plazo con BBVA que utilizó para vialidades y seguridad pública. La deuda disminuirá gradualmente, si no contrata obligación adicional.

La agencia indica que el municipio presenta una posición de liquidez sólida. Trimestralmente cubre todas sus obligaciones por pasivo circulante. La recaudación alta de ingresos propios, 44% de los totales, y políticas sólidas de manejo de caja explican la buena liquidez.

es la inversión per cápita en el municipio, contra 239 de sus pares.

Los ingresos fiscales ordinarios crecieron 12%, mientras que el gasto operacional 17%, esto último por gastos relacionados con seguridad pública, servicios municipales y combustibles. Al cierre del 2017, presentó un superávit fiscal de 71 millones de pesos.

La administración actual termina su periodo en este año y presupuesta cerrar la obra pública en un monto de 359 millones de pesos, 12% de los ingresos fiscales ordinarios presupuestados en el 2018. Destaca la inversión por habitante de 377 pesos, mientras que la mediana de sus pares en la categoría de calificación de "AA(mex)" fue de 239 pesos.

VINCULACIÓN ECONÓMICA

El estado de Chihuahua y el municipio tienen una vinculación económica estrecha con Estados Unidos; la presencia de maquiladoras e inversión extranjera han sido estables y la depreciación del peso frente al dólar ha favorecido la economía local.

"De materializarse las políticas proteccionistas de Estados Unidos relacionadas con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, podría tener un efecto negativo en el mediano plazo. Asimismo, se realizan inversiones inmobiliarias relevantes particularmente en desarrollos verticales, hoteleros y plazas comerciales", destaca la calificadora.

estados@eleconomista.mx

A LA BAJA

El municipio adquirió obligaciones hasta el segundo trimestre del 2012 por un monto de 245.0 millones de pesos, saldo que se mantuvo arriba de 100 millones hasta los primeros tres meses del 2017 (67.5 millones). En el periodo enero-marzo del 2018, la deuda llegó a 52.4 millones de pesos.

Deuda pública de Chihuahua

(MILLONES DE PESOS-SALDOS AL PRIMER TRIMESTRE DEL 2018)



GRÁFICO EE: STAFF **FUENTE: SHCP**